

山陰中央新報・琉球新報合同企画

領土問題 生活者の視点で 環りの海

新聞協会賞受賞

地方紙連携の新たな形

山陰中央新報社と琉球新報社(那覇市)の合同企画「環りの海」が、2013年度新聞協会賞(編集部門・企画)を受賞した。2月22日から6月23日まで、5部構成62回にわたって連載。竹島(島根県隠岐の島町)と尖閣諸島(沖縄県石垣市)の領有をめぐる各国の緊張が高まる中、周辺海域や海外取材を実施。地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。

企画の趣旨

2012年、竹島、尖閣をめぐって、韓国、中国をめぐって、領土問題が再び浮上り、尖閣をめぐって、中国が領土主権を主張する中で、中国が尖閣を「実効支配」しているとして、領土問題として扱おうとする動きが、地方紙の取材を促した。地方紙の取材をめぐって、地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。



沖縄県の尖閣諸島。手前から南小島、北小島、魚釣島—2002年3月

環りの海

竹島と尖閣



オランダ諸島

住民が自治権を生かして非武装中立を掲げ、フィンランドとスウェーデンとの間に起こった領土問題を解決に導いた「オランダモデル」について、知恵の源泉を探った。(琉球新報取材)

竹島

水産庁の漁業取締船に同乗し、日本漁船が韓国漁船に事実上出撃されている日韓暫定水域周辺の状況をレポート。韓国では、日本では知られていない漁業実態や、反発だけではない市民の対立感情に迫った。(山陰中央新報取材)

南沙諸島

フィリピン、ベトナムなど東南アジア諸国や中国が、南シナ海に浮かぶ約100の小島の支配をめぐる海軍競争。そこに生きる漁業者らの思いを聞いた。(山陰中央新報取材)

尖閣諸島

中国の公船が領海侵犯を繰り返す緊迫した尖閣諸島周辺。宮古島近くで漁船に同乗し、影響の大きさを実証した。対岸の中国、福建省、台湾・宜蘭県や台北市内を歩き、対立感情だけでは見えない生活者の声を拾った。(琉球新報取材)

アルガス・ロレーヌ地方

戦争の度に領有国が入れ替わったこの地方は第2次世界大戦後、フランス、西ドイツ(当時)などが資源を共同管理。争いを避ける仕組みづくりを学ぶため、ゆかりの人物を訪ねた。(琉球新報取材)

ペドラ・ブランカ(パトゥ・ブテー)島

マレー半島沖の岩礁の領有権をめぐるシンガポール、マレーシアの両国が国際司法裁判所(ICJ)への提訴に合意し、決着した背景を探った。(山陰中央新報取材)

取材の足跡

授賞理由

琉球新報社と山陰中央新報社、日本の領土問題が先鋭化する中で、尖閣諸島をめぐって、地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。2012年2月22日から6月23日まで、5部構成62回にわたって連載。竹島、尖閣をめぐって、韓国、中国をめぐって、領土問題が再び浮上り、尖閣をめぐって、中国が領土主権を主張する中で、中国が尖閣を「実効支配」しているとして、領土問題として扱おうとする動きが、地方紙の取材を促した。地方紙の取材をめぐって、地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。

「見えぬ線」肌を感じる

海上には見えぬ線が、領土問題の争点を示している。一方、各国が領有権を主張する中で、尖閣をめぐって、地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。

「見えぬ線」肌を感じる

海上には見えぬ線が、領土問題の争点を示している。一方、各国が領有権を主張する中で、尖閣をめぐって、地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。

「見えぬ線」肌を感じる

海上には見えぬ線が、領土問題の争点を示している。一方、各国が領有権を主張する中で、尖閣をめぐって、地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。

「見えぬ線」肌を感じる

海上には見えぬ線が、領土問題の争点を示している。一方、各国が領有権を主張する中で、尖閣をめぐって、地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。

第1部 不穏な漁場

緊張高まり漁業圧迫

日本海の竹島と東シナ海の尖閣諸島の領有をめぐる緊張が高まる中、周辺海域や海外取材を実施。地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。

第2部 対岸のまなざし

反日より平和望む声

竹島、尖閣諸島をめぐって、韓国、中国をめぐって、領土問題が再び浮上り、尖閣をめぐって、中国が領土主権を主張する中で、中国が尖閣を「実効支配」しているとして、領土問題として扱おうとする動きが、地方紙の取材を促した。地方紙の取材をめぐって、地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。

第3部 絡み合う歴史

日本の近代化を象徴

山陰中央新報「報道と読者委員会」委員 岡崎 勝彦氏(島根大学教授)

第4部 世界のアプローチ

対立克服の知恵を探る

第5部 踏み出す一歩

地域からの行動提言

合同で意欲的な調査報道

地方紙同士の連携によって、国境地域に住む「生活者の視点」から領土問題を捉え直す報道姿勢が評価された。



山陰中央新報「報道と読者委員会」委員 岡崎 勝彦氏(島根大学教授)

ABC部数は読者が見える数字です。

合理的なマーケティング・広告活動には、正確な部数の確認が欠かせません。ABCは、第三者機関として新聞・雑誌の部数を公査し、発表しています。

当紙の部数はABCが確認しています。

一般日本ABC協会 新聞雑誌部数公査機構 Japan Audit Bureau of Circulations

http://www.jabc.or.jp

JAROは、広告のホットライン。

JAROは、皆様からのご意見を広告主にお伝えし、広告の改善に努めている機関です。

JAROオンラインご意見箱

検索

JAROは皆さまからの声をもとに広告表示の適正化に努めている民間の広告主と読者の間で、取り上げられることのないものがありますので、詳細はJAROウェブサイト(ご質問)をご覧ください。

tel:06-6344-5811 http://www.jaro.or.jp

買ったあとも、広告を見なくなるのはなぜだろう。

ここに、広告のチャラ。

JAAA Japan Advertising Agency Association